



Universidad del Sureste

Administración y Estrategias de Negocios

Macroeconomía

Yaneth del Rocio Espinosa Espinosa

Alejandro Lopez Martinez

Comitán de Domingues Chiapas

19/06/2020

Introducción

Este trabajo de esforzará en mostrar de la manera más clara posible aquellas mediciones y valoración que existen en los mercados actuales y las repercusiones que estas tienen sobre la economía de nuestro país y el mundo, explicando de manera breve pero acertada las consecuencias de los cambios en las tasas de interés, tipo de cambio y demás temáticas, ya que es fundamental para cualquier administrador tener bien en cuenta estas leyes de las finanzas si se quiere gestionar de manera correcta dentro de los mercados y todo lo que implican para poder adaptarse a los entornos socioeconómicos.

Desarrollo

La medición de la producción nacional tiene por objetivo determinar el producto y el ingreso nacional se diferencia del Producto Nacional Bruto en que éste es la producción total que se genera dentro del territorio del país (también en determinado periodo) con independencia de que la generen sus habitantes o extranjeros y no tiene en cuenta la producción exterior de los naturales del país. Así que podemos decir que el PIB se realiza con un criterio geográfico y el PNB un criterio de nacionalidad.

Para calcularlo partimos de la cifra del PIB y el sumamos la producción de los nacionales del país fuera del territorio y le restamos la producción de extranjeros en el territorio, así que la fórmula es: $PNB = PIB + P_n - P_{ex}$ Al igual que ocurre con el PIB debemos tener en cuenta que el valor de estas magnitudes debemos hacerlo en dinero por lo que habrá que corregir los posibles efectos de la inflación de la moneda que utilicemos. Básicamente lo que se puede ver es que toda producción genera ingreso a los distintos agentes económicos. La idea central es que la producción es igual al ingreso e igual al gasto. Las empresas obtienen la producción, cuyo total es igual al Producto Nacional Bruto (PNB). La producción se logra utilizando factores productivos; así, los gastos por el uso de los factores productivos generan el ingreso (o renta) de las economías domésticas o familias; el gasto de éstas genera la demanda de los bienes producidos por las empresas.

Las diferencias entre el PIB y PNB es que el PIB es el valor total de los bienes y servicios producidos en un país durante un cierto periodo de tiempo (generalmente un trimestre o un año); es decir, el total de lo que se produce con los recursos que se han utilizado en la economía, valorando cada bien final o servicio al precio que se maneja comúnmente en el mercado. Para el cálculo del PIB sólo se tiene en cuenta la producción que se realiza en el país, dentro de las fronteras geográficas de la nación, sin importar si esta producción fue realizada por personas o empresas nacionales o extranjeras.

Lo anteriormente mencionado significa que el primero, el nominal, refleja los incrementos o disminuciones de estos precios, si hay inflación o deflación respectivamente, mientras que el PIB real toma como base los precios de un año y permite hacer una comparación de la producción de un determinado país en

periodos de tiempo diferentes, al aislar los cambios ocasionados en los precios, reflejando perfectamente el poder adquisitivo neto, sin importar los cambios de precios a lo largo del tiempo.

El ingreso nacional y el producto interno bruto son dos de los conceptos más representativos dentro de la teoría macroeconómica. El producto interno bruto mide el valor total de los bienes y servicios que se producen en un país y mide también el desempeño de una economía. Y el Ingreso Nacional, flujo de salarios, intereses, dividendos y demás cosas de valor recibidas durante un periodo de un año aproximadamente, ampliamente explicado en la presentación, completando con una tarea acerca del sector secundario.

El siguiente tema no repara en ser de gran importancia y este es el de las variables económicas relevantes y para comenzar a profundizar en el tema primero debemos hablar de la Tasa de interés y con esto, entendemos por tasa de interés como el costo por pedir un préstamo. Está expresada como un porcentaje del monto total del mismo. Si pides prestado dinero a cualquier institución financiera, pagarás intereses. El interés es básicamente el costo del dinero. Estás pagando por la capacidad de usar dinero que no es tuyo, por lo que los intereses son un incentivo para que las instituciones financieras presten dinero y una prima por el riesgo que corren al prestar. El cobro de intereses es una de las formas en que estas instituciones obtienen ganancias.

Otra de nuestras premisas importantes es la del tema del tipo de cambio y la devaluación, los cuales afectan directamente y contantemente cambian. El tipo de cambio entre dos monedas especifica el precio de una en términos de la otra. Por ejemplo, nuestra moneda esta conecta directamente con la moneda estadounidense, lo que nos lleva a pensar, si el tipo de cambio del peso mexicano respecto al dólar es 11, significa que debemos entregar 11 pesos mexicanos para obtener un dólar. Como precio que es, el tipo de cambio cumple un importante papel como orientador de recursos. Si bien existe una gran cantidad de pares de monedas para construir tipos de cambio, casi siempre se publica la relación de las monedas respecto al dólar de Estados Unidos. A un nivel de inversor, hay una serie de monedas, además del dólar, que se suelen utilizar como referencia, entre las cuales se puede encontrar al Euro.

Conclusión

La economía del mundo suele ser un ambiente laboral y financiero muy agresivo donde es posible que los tipos de cambio y devaluaciones puedan impulsar o destruir una empresa, por eso los que la ejercen deben estar bien estudiados en la materia.